

すきし



平成26年度 1月号

平成27年1月8日

杉並区立杉並第四小学校

校長 佐藤 広明

新しい年・新しい想い

校長 佐藤 広明

明けましておめでとうございます。元旦から雪の舞う寒い年の始まりとなりましたが、みなさんはきっとあたたかなつながりを感じる正月を過ごしたことと思います。新しい2015年、気持ち新たにスタートしましょう。

正月は、世の中が新鮮に感じるときでもあります。最近なかなか見られなくなつた、「初荷」のカバーを取り付けた商用トラックを見かけました。(本当は旗だと思いますが) 積んでいる品物がなんだか特別なもののような気がしてそのトラックを目で追いかけました。

「初～」とつくものがたくさんあります。新しい年を迎えて何をするにも始めるのにも、同じことでも新しい気持ちや新しい想いをこめることで、縁起を担いだり気持ちを変えたりして、物事をさらによいことにしていくことにつなげることができます。ぜひ3学期のスタートである今日から、いろいろなことに「初～」の気持ちをもって新鮮な気持ちをもって進んでいきましょう。

杉四の90周年を皆さんとともに盛大に祝えた昨年でしたが、今年からは新しい学校づくりへ向けて、杉四の力を具体的に発揮していかなくてはなりません。4月からの新しい年度からは、平成31年4月に向けて、これまで続けてきた高円寺北子供園との連携教育、高円寺中との一貫教育に加え、杉並第八小との小小連携教育・交流活動を進めています。

杉四はこれまで他校で取り組んでいない様々な教育活動も、特別なものとしてではなく日常の教育活動として自然に取り入れてきました。三校一園との取組みも杉四の力を発揮できる取組としていきます。新しい学校づくりの取組は、年末のよりよい学校づくりアンケートにもご意見いただきましたが、今後の見通しがわかるような情報を区とともに随時情報発信をしていきます。

生活の月目標（3学期）

- ◆まわりの人や、ものをたいせつにしましょう。

給食の月目標（1月）

- ◆和やかで楽しい食事をしましょう。
 - ・食事のときの雰囲気づくりについて考えましょう。
 - ・友達と仲良く食事をしましょう。
 - ・和やかに会話をして、食事を楽しみましょう。

杉四小の道徳教育

杉四小の教育目標として、「**明るく思ひやりのある子ども**」を目指し、教育活動を進めています。「**自分で考え、進んで取組む子どもの育成**」「**友達と協力して学ぶ子どもの育成**」を道徳教育の重点目標としています。道徳教育は、道徳の時間だけでなく、各教科・総合的な学習の時間・特別活動など、学校教育全体を通して行っています。

道徳の授業を生活に生かす

今回は、2年生の道徳の時間の授業の取り組みをご紹介します。

2年生の道徳の授業の例

資料名 「せかいで いちばん うつくしい こえ」

ねらい 「美しいもの、清らかなものに接し、清々しい心を大切にしようとする心情を育てる。」

授業展開

① 実際に美しい鳥の声を聞き、美しい鳥の声を聞いた経験を発表します。

- うぐいすの声を聞いた素直な気持ちを表現することで、本時のねらいとする道徳的価値への方向付けをしていきます。

② 資料「せかいでいちばんうつくしいこえ」を読みます。

この資料は、「ナイチンゲール」というアンデルセン童話です。

小鳥の歌の好きな王様にうぐいすが届けられ、王様は感動して金の鳥かごを作ります。その後、おもちゃの小鳥の手に入れた王様は、うぐいすと一緒に歌わせようとしていますが、うまくいかずには追い出します。しかし、重い病気にかかった王様は、小鳥の歌を聞きたいと思いますが、声も出せずにどうにもならなくなってしまいます。その時、突然、うぐいすが戻ってきます。そのうぐいすの歌声に、王様は涙を流し、元気になっていくというお話です。

③ 金の鳥かごを作っている王様の気持ちを考えます。

- 美しさそのものよりも「世界一」を手に入れたことに対する思いが王様の中で強いことに気が付かせていきます。

④ なぜ王様がうぐいすを追い出したのか考えます。

- なぜ追い出したか考えて王様の自分勝手な姿を明確にさせます。

⑤ うぐいすの美しい声に涙を流す王様の心の中について考えます。

- 王様がうぐいすの美しい声そのものに素直に感動していることに気付かせていきます。

⑥ 自分の生活を振り返り、これまで美しいと思ったことについて考えます

- これまでの生活を振り返り、美しいものに素直に感動した経験を伝え合い、友達と共有します。

⑦ 教師が美しいなと思った動画を見ます。

このような道徳の授業を通して、美しいもの・清らかなものに素直に感動するここを育てていきます。今回は「畏敬の念」がねらいでしたが、他にも、「生命尊重」、「基本的な生活習慣」などのねらいがあり、道徳の時間を通して取り組んでいます。

1月14日（水）には、上記の授業を2年2組において杉並区教育研究会道徳部の研究授業として行います。よろしければ、ご参観ください。

書き初め展について

担当 池田 めぐみ

杉四小の校内書き初め展と連合書き初め展、公立学校美術展覧会について次の通りお知らせします。

よろしくお願ひします。

杉並区連合書き初め展及び東京都公立学校美術展覧会へは、校内から選ばれた作品を出展します。

校内書き初め展

日時 1月19日（月）～24日（土）
8時50分～16時45分

会場 2・3階 オープンスペース

1月8日（木）に席書会を行い、このときの作品を展示します。1・2年生は、硬筆で、3～6年生は毛筆です。

22日（木）～24日（土）は、学校公開の期間です。ぜひ、全校の作品をご覧ください。

杉並区連合書き初め展

日時 1月30日（金）・31日（土）9時～17時
会場 杉並区立馬橋小学校体育館

会場には、区内全校の作品と公立美術展覧会作品も展示されます。

東京都公立学校美術展覧会

日時 2月9日（月）～14日（土）
9時30分～17時30分（最終日14時まで）
会場 東京都美術館

今年の課題



1年生

2年生



左から3・4・5・6年生

平成26年度杉並区済美教育センター研究発表会について

杉四小教員は済美教育センター学力向上調査委員と共に児童の学力向上に向けて授業方法について研究を進めてまいりました。

1月21日に区内の教員を対象に国語の実践授業及び研究発表をします。

時程等が変則的になりますが、予めご了承ください。

すぎしカレンダー 1月

12月	朝会・集会	行事	給食献立表
1 木		元日	
2 金			
3 土			
4 日			
5 月			
6 火			
7 水		冬期休業日 終	
8 木		始業式	
9 金	おはスタ	給食開始 席書会	七草雑炊、のり焼きくん、おすわい、白玉ぜんざい
10 土			
11 日			
12 月		成人の日	
13 火	おはスポ	委員会活動	餅入りきつねうどん、さつまいものごま団子、いちご
14 水	学級	発育測定5.6年 避難訓練	あんかけチャーハン、野菜のナムル、タイピーエン
15 木	音楽朝会	発育測定3.4年	2年1組の「クエスト給食♪
16 金	おはスタ	小中一貫 発育測定1.2年	ナシゴレン、目玉焼き、何でも千切りサラダ、 ワンタンスープ
17 土			
18 日			
19 月	全校朝会	校内書き初め展開始	麦ごはん、さごしの麦みそ焼き、肉じゃが、 白菜のおかか醤油和え
20 火	おはスポ		さんまごはん、切り干し大根の煮付け、里芋のみそ汁
21 水	学級	済美教育センター研究発表会	2年2組の「クエスト給食♪
22 木	席書鑑賞	学校公開開始	フレンチトースト、トマトシチュー、ゆずごまサラダ
23 金	おはスタ	小中一貫	麦ごはん、ポテトの重ね焼き、五目きんぴら、 豆腐のすまし汁
24 土	おはスタ	土曜授業 学校公開終了 校内書き初め展終了	
25 日			
26 月	全校朝会	クラブ活動	麦ごはん、くじらの東煮、ひじきの磯煮、せんべい汁
27 火	おはスポ		二色おにぎり、鮭の塩焼き、白菜のゆず風味和え、 いも団子汁
28 水	学級		カレーライス、じゃこサラダ、りんご
29 木	児童集会		手作り揚げパン、白菜と肉団子のスープ 野菜のピクルス
30 金	おはスタ	小中一貫 区連合書き初め展開始	麦ごはん、ムロアジのメンチカツ、 小松菜ともやしの辛子醤油和え、のっpei汁
31 土		区連合書き初め展終了	

※今月の給食費引落日は、1月7日(水)です。牛乳は毎日つきます。

今年度最後の“すぎころ”はユニカール

日時:1月24日(土)雨天決行

会場:杉四小 体育館

指導者:日本ユニカール協会の皆様

ユニカールは「カーリング」を模したニュースポーツです。親子でそろって
楽しめます。詳しくは後日配布する「案内」のチラシをご覧ください。